

DISCURSO
SR. ELÍAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA
CON MOTIVO DE LA VISITA DE TRABAJO DEL SEÑOR PRESIDENTE DE LOS
ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, FELIPE CALDERÓN.
4 DE MARZO DE 2008

EL SALVADOR Y MÉXICO HAN SIDO TRADICIONALMENTE PAÍSES AMIGOS QUE COINCIDIMOS EN UNA GRAN VARIEDAD DE TEMAS Y ASPIRACIONES Y, DESDE HACE MUCHAS DÉCADAS, NUESTRAS RELACIONES SE FUNDAN EN RAÍCES POLÍTICAS Y DIPLOMÁTICAS QUE NOS IDENTIFICAN COMO ALIADOS, SOCIOS COMERCIALES Y ALTOS DEFENSORES DE LOS VALORES DEMOCRÁTICOS.

CON SU PAÍS, PRESIDENTE CALDERÓN, COMPARTIMOS ADEMÁS DE UNA HISTORIA Y CULTURA COMÚN, VISIONES Y PROBLEMAS PROPIOS DE NUESTRA CERCANÍA GEOGRÁFICA.

LA HISTORIA Y LA CULTURA HERMANAN A NUESTROS PAÍSES. TEOTIHUACAN Y TAZUMAL, PALENQUE Y JOYA DE CERÉN EVOCAN LA GRANDEZA CULTURAL DE NUESTROS PUEBLOS; JOSÉ MATÍAS DELGADO Y MIGUEL HIDALGO LLAMARON A LUCHAR POR LA INDEPENDENCIA Y TOCARON A REBATO LAS CAMPANAS DE LA LIBERTAD EN NUESTRAS TIERRAS. A SALVADOREÑOS Y MEXICANOS NOS IDENTIFICAN RAÍCES E IDEALES COMUNES, LUCHAS Y PROPÓSITOS AFINES.

A DIECISÉIS AÑOS DE LA HISTÓRICA FIRMA DE LOS ACUERDOS DE PAZ, REALIZADA EN EL CASTILLO DE CHAPULTEPEC, LOS SALVADOREÑOS RECORDAMOS EL IMPORTANTE PAPEL DE NUESTRO PAÍS AMIGO QUE APOYÓ DECIDIDAMENTE EL PROCESO DE NEGOCIACIÓN. MÁS ALLÁ DE REPRESENTAR EL FIN DEL CONFLICTO ARMADO, DICHS ACUERDOS DIERON PASO A UNA NUEVA REALIDAD DE PAZ COMO CONDICIÓN PRIMORDIAL PARA EMPRENDER EL PROGRESO Y PERMITIERON QUE LOS SALVADOREÑOS TENGAMOS HOY ABSOLUTAS LIBERTADES.



SON LIBERTADES QUE VALORAMOS PROFUNDAMENTE Y QUE ESTAMOS LUCHANDO POR PRESERVAR. ME REFIERO A LA LIBERTAD DE PENSAMIENTO, DE PARTICIPACIÓN POLÍTICA, DE CULTO Y LIBERTAD DE EXPRESIÓN, SIN RESTRICCIONES DE NINGÚN TIPO.

MÉXICO TAMBIÉN NOS HA ACOMPAÑADO DURANTE NUESTRO PROCESO DE TRANSFORMACIÓN POST CONFLICTO. ESTO SE EVIDENCIA EN LA DIVERSIDAD DE ÁREAS EN LAS CUALES SE HA DESARROLLADO NUESTRA RELACIÓN Y ESTRECHA COOPERACIÓN EN LOS ÚLTIMOS AÑOS.

A PARTIR DEL RESPETO A LA SOBERANÍA Y A LA IGUALDAD JURÍDICA DE LOS ESTADOS, EL SALVADOR IMPULSA UNA COMUNIDAD DE INTERESES PRIVILEGIADA CON LAS NACIONES HERMANAS DE CENTROAMÉRICA. ME REFIERO A UNA ASOCIACIÓN QUE FORTALEZCA LOS VÍNCULOS BILATERALES, QUE ESTRECHE LA COOPERACIÓN REGIONAL CON MAYOR EFICACIA Y QUE COMPLEMENTE LAS FORTALEZAS QUE TIENE CADA UNA DE NUESTRAS ECONOMÍAS.

EN ESTE SENTIDO, EL SALVADOR ASIGNA LA MAYOR PRIORIDAD A LA ESPECIAL RELACIÓN Y ENTENDIMIENTO QUE MANTIENE CON MÉXICO, YA QUE CON ESTO CONVERTIMOS A MESOAMÉRICA EN UNA VASTA ZONA DE OPORTUNIDADES PARA FORTALECER EL LIBRE COMERCIO, LAS INVERSIONES Y LA CONECTIVIDAD ENTRE LOS PUEBLOS.

TESTIGO DEL INTERÉS DEL GOBIERNO DE EL SALVADOR POR MANTENER LA CERCANÍA Y CONTINUIDAD DEL DIÁLOGO POLÍTICO E IMPULSAR INICIATIVAS DE GRAN BENEFICIO PARA NUESTROS PAÍSES, HA SIDO LA SUSCRIPCIÓN DE IMPORTANTES ACUERDOS EN MATERIA DE TRANSPORTE AÉREO, DESARROLLO SOCIAL, COMERCIAL, MIGRATORIO, ENERGÉTICO, MEDIO AMBIENTAL Y DE COOPERACIÓN BILATERAL.

EN MATERIA ECONÓMICA, EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON MÉXICO NOS HA BENEFICIADO MUTUAMENTE, TANTO DESDE LA PERSPECTIVA COMERCIAL COMO DE LAS INVERSIONES. GRACIAS AL CLIMA DE NEGOCIOS

FAVORABLE EN EL SALVADOR Y A LA SEGURIDAD JURÍDICA QUE PROVEE ESTE ACUERDO COMERCIAL, MÉXICO SE HA CONVERTIDO EN UNO DE LOS CINCO MAYORES INVERSIONISTAS EXTRANJEROS EN EL SALVADOR.

EN MAYO DE 2005 REALICÉ UNA VISITA DE ESTADO A MÉXICO, DESTACANDO ENTRE SUS RESULTADOS LA SUSCRIPCIÓN DE UNA DECLARACIÓN CONJUNTA, ASÍ COMO DIVERSOS ACUERDOS QUE FORTALECIERON NUESTRO DIÁLOGO. ESE ACERCAMIENTO SE TRADUJO EN ACCIONES PARA FAVORECER LOS DERECHOS Y LA DIGNIDAD DE NUESTROS CONNACIONALES DENTRO Y MÁS ALLÁ DE NUESTRAS FRONTERAS.

NOS ALIENTA QUE NUESTROS GOBIERNOS SIEMPRE HAYAN COINCIDIDO EN LA BUSQUEDA Y PROMOCIÓN DE INICIATIVAS PARA COMBATIR LA POBREZA, FOMENTAR EL DESARROLLO INTEGRAL Y PROTEGER LOS EQUILIBRIOS ECOLÓGICOS, ASÍ COMO PARA LUCHAR CONTRA EL CRIMEN ORGANIZADO, EL TRÁFICO ILÍCITO DE ARMAS, LA NARCOACTIVIDAD Y LA LUCHA CONTRA LAS MARAS O PANDILLAS.

POR ESA RAZÓN, EN MATERIA DE SEGURIDAD, ESTAMOS PROMOVRIENDO INICIATIVAS QUE ALIVIEN ESAS CIRCUNSTANCIAS LAS CUALES ESTÁN INCLUIDAS EN LA ESTRATEGIA DE SEGURIDAD ENTRE CENTROAMÉRICA Y MÉXICO.

EN LA ACTUALIDAD, NUESTROS PAÍSES SE ENCUENTRAN INVOLUCRADOS EN IMPORTANTES PROCESOS DE INTEGRACIÓN REGIONAL Y BUSCAN FORTALECER SU POSICIÓN EN EL ENTORNO ECONÓMICO MUNDIAL, CON EL OBJETO DE ENFRENTAR EXITOSAMENTE LOS RETOS DE LA GLOBALIZACIÓN. EN TAL SENTIDO, EL FORO DE TUXTLA PERMITIÓ LA NEGOCIACIÓN Y SUSCRIPCIÓN DE LOS TRATADOS DE LIBRE COMERCIO ENTRE CENTROAMÉRICA Y MÉXICO, ASÍ COMO EL LANZAMIENTO DEL PLAN PUEBLA PANAMÁ (PPP), EN JUNIO DE 2001.

PERO NOS ALIENTA, SOBRETUDO, QUE DURANTE ESTA VISITA HAYAMOS REFRENDADO LA GRAN AMISTAD QUE UNE A MÉXICO CON EL SALVADOR.



PRESIDENTE CALDERÓN:

QUIERO APROVECHAR ESTA OPORTUNIDAD PARA AGRADECER AL GOBIERNO DE MÉXICO POR EL APOYO QUE NOS ESTÁN BRINDANDO ANTE EL NAUFRAGIO DE VARIOS SALVADOREÑOS EN LAS COSTAS DE OAXACA, EN OCTUBRE DE 2007, ASÍ COMO POR IMPULSAR INICIATIVAS ORIENTADAS A MEJORAR LA ATENCIÓN NUESTROS CONNACIONALES EN MÉXICO. ESPERAMOS PODER SEGUIR TRABAJANDO CONJUNTAMENTE Y CONTAR SIEMPRE CON EL APOYO Y COLABORACIÓN DE LAS DIFERENTES INSTANCIAS DE SU GOBIERNO.

SU VISITA FORTALECE LOS VÍNCULOS ENTRE NUESTROS PUEBLOS Y GOBIERNOS, EN ESTA NUEVA ETAPA EN LA QUE TANTO EL SALVADOR COMO MÉXICO, ENFRENTAMOS NUEVOS RETOS Y DESAFÍOS QUE ESTAMOS LLAMADOS A ATENDER Y A RESOLVER, EN UN CONTEXTO REGIONAL Y MUNDIAL DINÁMICO QUE DEMANDA ACCIÓN Y COORDINACIÓN.

LOS SALVADOREÑOS ESTAMOS CONVENCIDOS DE QUE SÓLO EN LA PAZ, EN LA ARMONÍA Y EN LA SUPERACIÓN DEMOCRÁTICA DE LAS DIFERENCIAS, SE CONSTRUYE EL FUTURO DE PROGRESO Y JUSTICIA, DE PLURALISMO Y PARTICIPACIÓN QUE MERECE NUESTROS PUEBLOS. ESE ES EL ESPÍRITU CON EL QUE SALVADOREÑOS Y MEXICANOS ESTAMOS TRABAJANDO NUESTRO PORVENIR. ESE ES EL ESPÍRITU QUE HA PREVALECIDO DURANTE NUESTRAS CONVERSACIONES Y QUE SE REFLEJA EN LOS ACUERDOS QUE HOY HEMOS ALCANZADO.

ESTIMADOS AMIGOS:

UNO DE LOS GRANDES HOMBRES EN LA HISTORIA DE EL SALVADOR ES EL PRÓCER JOSÉ MATÍAS DELGADO. UNO DE LOS FUNDADORES DE NUESTRA PATRIA Y LÍDER EMANCIPADOR EN EL PROCESO QUE LLEVÓ A LA INDEPENDENCIA DE EL SALVADOR Y CENTROAMÉRICA EL 15 DE SEPTIEMBRE DE 1821.



EN PRESENCIA DE ESTA DISTINGUIDA AUDIENCIA, LE ENTREGO EN NOMBRE DEL PUEBLO Y GOBIERNO DE EL SALVADOR "LA ORDEN NACIONAL JOSÉ MATÍAS DELGADO EN EL GRADO DE GRAN CRUZ PLACA DE ORO" POR CONTRIBUIR PROFUNDAMENTE AL FORTALECIMIENTO DE LOS CORDIALES VÍNCULOS DE AMISTAD, COOPERACIÓN Y BUEN ENTENDIMIENTO QUE FELIZMENTE EXISTEN ENTRE NUESTRAS NACIONES. CON ELLA LOS SALVADOREÑOS PATENTIZAMOS NUESTRA ADMIRACIÓN POR LAS PROFUNDAS REFORMAS QUE USTED, SEÑOR PRESIDENTE, HA EMPRENDIDO AL LADO DEL PUEBLO MEXICANO.

ESTA CONDECORACIÓN NOS UNE MÁS COMO PUEBLOS HERMANOS Y FORTALECE LOS ENTRAÑABLES VÍNCULOS Y LAZOS DE AMISTAD QUE UNEN A EL SALVADOR Y MÉXICO.

RECIBA ESTE RECONOCIMIENTO CON EL CARIÑO DE TODO EL PUEBLO SALVADOREÑO. MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS BENDIGA A MEXICO, QUE DIOS BENDIGA A EL SALVADOR.